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谈感受 话发展 群策群力谱新篇

本报讯（记者 韩冷 薛蕾 王雨晴）1月8日下

午，出席政协北京市丰台区第十一届委员会第三

次会议的委员们陆续抵达驻地向大会报到。值得

一提的是，这是历年来丰台区政协会议中委员最

多的一届。

报到现场，区政协委员们在工作人员的热情

引导下，有序地在大厅签到、领取资料包和证件。

来自各行各业的委员们围绕会议议程，聚焦深化

改革创新、科技创新驱动、生态安全提升、服务改

善民生、凝练区域文化、民主法治建设等方面重

点工作建言献策。

区政协委员信振江早早来到现场，他告诉

记者：“今年我主要想谈谈‘家医签约’，目前丰台

区家医签约率离市里的要求还有一些差距，我

们希望利用建立的三级公共卫生委员会这个途

径，加上街镇的配合，组织更多的居民到社区进

行家医签约，让群众更好地享受家庭医生的优

质服务。”

来自科技界别的区政协委员赵强说：“作为

一名交通枢纽建设工作者，我见证了亚洲最大铁

路枢纽北京丰台站的开通运营，感受到了火车站

的百年变迁。本次会议期间我将深刻学习领悟政

协常委会工作报告、政府工作报告，关注丰台发

展，针对丰台区交通建设创新提案内容，助力丰台

经济发展。”

区政协委员张贵祥表示：“过去一年，围绕新

发地市场转型升级改造，我参加了丰台区政协组

织的部分相关调研，作为首都的‘菜篮子’‘果盘

子’，新发地市场承担着服务首都居民生活保障

的作用。这次会议，我将围绕新发地新品牌打造、

高质量发展的文化与服务精神展示、市场物流与

交通管理信息数字化智能化可视化、食品安全标

准化等方面与大家交流分享一些心得。”

区政协委员专访

本报讯（记者 张馨予）“刚刚参加了区政协

十一届三次会议，聆听了工作报告，我的心情十

分激动。我要结合自己的本职工作，履行参政议

政职能，做好政协提案工作，贡献自己的力量。在

新制定、修改的法律法规中，老百姓最关心的问

题、有利于老百姓的问题都在立法工作中被考量

在内。立法协商活动在内容上可以服务于百姓，

在程序上可以让大家参与进来，这是‘开门纳谏’

的具体体现。在法治轨道上全面建设社会主义现

代化国家，必须以科学立法、民主立法为基础和

前提，而立法协商是提高立法质量的必然路径选

择之一。”区政协十一届三次会议期间，区政协委

员任慧琮向记者分享了自己的履职体会。

任慧琮认为，在与当事人沟通案件的过程中

可以更多地获取到哪些是人们关注的、哪些是

人们认为缺失的、哪些是人们迫切需要的，这不

仅是律师办理案件，更是一次专门性的调研或是

一次民意反馈。作为一名政协委员，这些工作经

历在立法协商制度下可以得到应用及发挥，可

以成为立法制度中的桥梁和纽带。

此外，作为一名政协委员，任慧琮曾经参与

了《北京市种子条例（草案二次审议稿）》《中华

人民共和国畜牧法（草案征求意见稿）》《北京

市突发公共卫生事件应急条例（草案征求意见

稿）》《动物防疫法（修订草案）》《北京市宗教

事务条例（征求意见稿）》等法律法规的立法建

议工作，他真正感受到了“民有需、法普惠”的落

实，立法协商后的法律法规促进了政务服务的

便捷高效，这是立法协商促进政府职能改变、深

化立法为民的应用结果，真正打造出让人民群众

有充分信任感、让首都社会环境有更强安全感

的法治政府，既做到“添柴加火”，更做到“雪中

送炭”。

参与立法协商
助力丰台法治建设

访区政协委员任慧琮

本报讯（记者 张馨予）“作为

一名政协委员，我希望能将自身的

教育、艺术及管理专业优势融入到

丰台区的建设发展中，通过繁荣文

化艺术进而推动地区发展。”区政

协十一届三次会议期间，区政协委

员翟实接受了记者采访。

翟实认为，经济发展硬实力和

文化繁荣软实力都是丰台区进行

现代化建设和高水平发展的重要

动力。他建议在工作与实践中拓展“以

音乐文化艺术赋能丰台区‘倍增计划’提

质增效，推动高质量发展”相关内容。

为充分挖掘丰台区优秀文化艺术

资源，激活丰台区以音乐文化促发展的

潜能，翟实建议，聚焦高质量建设，打造

南中轴国际文化艺术中心，增建专业的

非剧场式的独立音乐演奏厅，进一步丰

富市民的业余文化生活；聚焦高质量品

牌，打造国际高端音乐艺术节品牌，提升

丰台区的国际文化知名度和影响力；聚

焦高质量管理，成立专门机构负责文化

艺术中心管理及品牌活动运营；聚焦高

质量融合，创办丰台南中轴“艺术文化+

科学技术”国际创新论坛，促进地区及国际多领

域交流合作，用音乐艺术灵感激发跨学科前沿

科技创新的动力。

“我会继续在南中轴建设及丰台区‘倍增

追赶、合作发展’的中心任务中履职建言，贡献

丰台政协委员之力。”翟实表示。
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本报讯（记者 原梓峰）“文化

产业既是产业转型升级、经济高质

量发展的重要抓手，又是增强人民

群众文化获得感、幸福感的重要途

径。”区政协十一届三次会议期间，

区政协委员殷丽莉向记者分享了自

己的履职体会。

殷丽莉认为，丰台文化产业发

展势头强劲，对国民经济的贡献率

不断上升、促进作用日益凸显。丰台区具

备打造文化产业高质量发展得天独厚的

优势和良好基础，大气、硬气、锐气、和

气、雅气之“五气”连枝，为丰台发展注入

了强大的精神内核，从丰台文化产业高

质量发展来看更是离不开“五气”的枝

繁叶茂。

殷丽莉表示，在工作中深刻理解了

厚重的历史文化赋予丰台“大气”之枝，是

丰台文化产业高质量发展的基石；家国情

怀孕育了丰台“硬气”之枝，不畏困难、不

惧挑战的“硬气”，是丰台文化产业高质量

发展的内核；不断创新造就了丰台“锐气”

之枝，锐意进取、推陈出新的“锐气”，是丰

台文化产业高质量发展的关键；开放包容

传递着丰台的“和气”之枝，开放包容、合

作发展的“和气”，是丰台文化产业高质量

发展的土壤；文情雅趣承载着丰台的“雅

气”之枝，魅力独特、美美与共的“雅气”，

是丰台文化产业高质量发展的名片。

“五气”连枝在不同的领域，不同的产业，

都可以有不同的感悟与解释，对于文化产业，这

份精神气质更是必不可少。这份大气、硬气、锐

气、和气和雅气，为丰台文化产业高质量发展写

下了浓墨重彩的一笔。
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区人大代表、区政协委员展风采

“新老面孔”出实招献良策
区政协委员报到 区政协委员报到 

本报讯（记者 张燕飞 马艺涵 王硕）1月9日

下午，出席丰台区第十七届人民代表大会第四次

会议的代表们陆续抵达驻地，向大会报到。代表

们来自不同的领域和行业，有教师、医生、企业

家、社区工作者等，他们怀揣着民意，将基层的声

音传递到大会上。	

在报到处，代表们认真核对信息、签到、登

记、领取证件和会议材料。他们表示，将不负人民

重托，以高度的政治责任感和使命感，认真履行

职责，为丰台区的发展建言献策。

报到当天，马家堡街道地区代表团张根岭

代表早早来到现场，谈到此次会议，他激动地说：

“作为一名从事职业教育工作的代表，很荣幸能

够参加此次会议。我将认真聆听学习会议精神，

发挥技师学院的办学优势，服务好社会，积极履

职尽责。”

东高地街道地区、航天一院代表团的母林

华是一名连任六届的区人大代表，她告诉记者，

在履职的这些年里，她见证着丰台区的巨大变

化，群众生活得到切实改善。母林华表示，作为一

名有着丰富履职经验的“老代表”，在本次大会中

会更加努力把百姓的心声反映出来，围绕丰台区

“倍增追赶、合作发展”，积极建言献策，做好政

府与群众的桥梁和纽带，展现新作为、新形象，为

丰台区各项事业发展贡献力量。

东铁匠营街道地区代表团施颖秀代表说：

“作为一名养老机构负责人，能够参加此次大会

心情特别激动，倍感荣幸。我将重点关注我区为

老服务、民生保障等领域的新举措，为推进地区

养老服务事业高质量发展贡献力量。”

怀揣民意 传递民声
区人大代表报到 区人大代表报到 

1月8日下午，区政协委员报到并领取会议材料。 1月8日下午，区政协委员报到并领取会议材料。 原梓峰 摄原梓峰 摄

1月9日下午，区人大代表报到并领取会议材料。 1月9日下午，区人大代表报到并领取会议材料。 蔡晖 摄蔡晖 摄 区人大代表正在佩戴出席证。区人大代表正在佩戴出席证。		冯超 摄冯超 摄

本报讯（记者 原梓峰 张馨予 史琦）1月9日，

区政协十一届三次会议期间，各界别委员分组讨

论政协常委会工作报告、提案工作情况报告，提

出了许多建设性意见和建议。

孙亚男委员说：“政协常委会工作报告内容

全、站位高，提出的工作任务明确清晰，措施到位

务实；提案工作情况报告对2023年的提案工作

进行了提纲挈领的总结，内容简练，数据详实，同

时明确了2024年的提案工作思路。2023年，我通

过线上线下多种形式参加政协活动，更直观地了

解了丰台区相关工作的整体情况和具体举措，对

于我开展教育审计工作有很大帮助，同时也有助

于我更好地履职和提出建议意见。我将继续对标

对表政协委员工作要求，积极参加各项活动，在

2024年更好地履职作为。”

马强委员说：“政协常委会工作报告重点突

出、内涵丰富，具有很强的凝聚力和感召力，对

我今后的工作具有一定的指导性。丰台是一座具

有深厚文化底蕴的城市，作为一名从丰台发展中

成长起来的传媒工作者，接下来我将立足目标蓝

图，认真履职，强化思想认识，充分发挥身边的人

才资源、媒体融合优势，深潜细挖丰台文化符号

和故事资源，围绕‘是什么、为什么、怎么讲’等要

素，用身边的‘小切口’写好宣传的‘大文章’，在

新时代讲好丰台故事，诠释丰台精神，演绎丰台

精彩。”

刘波委员说：“政协常委会工作报告让人充

满信心，深感振奋鼓舞。2023年，丰台区基础教育

‘强基工程’全面启动，提出‘用6—9年时间，形成

丰台教育高质量、有特色发展的新局面，建成首都

教育强区’的发展目标，为我们教育一线工作者指

明了方向，我将以更加饱满的工作热情、更强的责

任心投入到丰台区教育改革和发展工作中去。”

徐薇娜委员说：“政协常委会工作报告立意深

刻，充分体现了区政协在政治协商、民主监督和参

政议政职能作用上的责任与担当。过去的一年，我

积极参与委员理论学习，并通过开展非遗项目传

承、助残服务、文化艺术普及等公益活动提高履职

能力，累计开展相关活动30余次，努力把‘委员工

作站’和‘悦读书屋’打造为与界别群众互动互通

的交流平台。新的一年，我将积极参与丰台区社区

治理相关工作，努力将‘悦读书屋’打造成凝聚共

识、提升委员履职能力的一个资源复合体，让更多

的人了解丰台、走进丰台、爱上丰台。”

政协委员分组讨论政协常委会工作报告、提案工作情况报告政协委员分组讨论政协常委会工作报告、提案工作情况报告
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